
 

 
UN TOAST EN L’HONNEUR 

DU GROUPE D’AMITIÉ SLOVAQUIE-CANADA 
 

 

Distingués invités, 
Mesdames et Messieurs, 

 

Ahoj  (A-hoi) 

Permettez-moi, au nom des membres de la délégation parlementaire canadienne, 

de vous dire à quel point nous sommes heureux de nous trouver en Slovaquie.  Je tiens également 

à remercier les membres du Groupe d’amitié Slovaquie-Canada d’avoir organisé ce déjeuner. 

Un des buts de cette visite est de nous permettre de mieux connaître la Slovaquie.  

Bien sûr, les Canadiens savent que la Slovaquie produit de grands joueurs de hockey.  Au cours 

des années, des Slovaques tels que Stan Mikita, les frères Stastny, ou bien encore Marcel et 

Marian Hossa, ont gagné le respect des amateurs de hockey canadiens. 

Les Canadiens, cependant, ne connaissent pas assez les progrès que vous avez 

accomplis depuis que la Slovaquie s’est affirmée sur la scène internationale.  La plupart d’entre 

eux seraient surpris d’apprendre que les liens qui unissent nos deux pays remontent à près  

de 130 ans. 

Le premier Slovaque à immigrer au Canada, Joseph Bellon, est arrivé à Toronto 

en 1878.  Les premiers immigrants se sont établis comme agriculteurs dans l’Ouest canadien, 

tandis que ceux qui les ont suivis ont eu tendance à élire résidence dans les centres urbains.  

Durant la guerre froide, le Canada a accueilli des réfugiés politiques en provenance de Slovaquie.  

Aujourd’hui, au Canada, plus de 50 000 personnes déclarent avoir des ancêtres slovaques.   

Elles représentent, de fait, la troisième plus importante communauté slovaque hors de Slovaquie. 

Les liens personnels que les Canadiens d’origine slovaque ont avec la terre de 

leurs ancêtres constituent un capital sur lequel nos deux pays ont pu compter pour établir des 

liens étroits au cours de ces 17 dernières années.  Comme vous n’êtes pas sans le savoir,  

le Canada a été le premier pays à ratifier l’adhésion de la Slovaquie à l’OTAN.  Le Canada a 

financé dans votre pays, alors que ce dernier effectuait sa transition vers la démocratie et 

l’économie de marché, plus de 150 projets de développement. 

Étant donné les pas-de-géant faits par la Slovaquie, notre programme d’aide a pris 

fin en 2004, lorsque vous avez rejoint l’Union européenne.  Aujourd’hui, plutôt que de bénéficier 
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de l’aide canadienne, la Slovaquie collabore avec le Canada au financement de projets de 

développement dans des pays tiers. 

Des visites comme celle-ci jouent un rôle important dans le renforcement des 

liens qui nous unissent.  En tant que parlementaires, nous sommes appelés à prendre des 

décisions concernant nos intérêts communs, et plus nous en savons au sujet de la Slovaquie, 

mieux nous sommes placés pour prendre des décisions éclairées.  Réciproquement, nous sommes 

en mesure de vous renseigner au sujet des préoccupations et des objectifs du Canada.  Grâce à ce 

partage d’informations, nous nous aidons mutuellement à nous faire une idée de nos pays 

respectifs à partir d’une expérience personnelle plutôt que de connaissances générales. 

Pour conclure, permettez-moi une fois encore, au nom de mes collègues et en 

mon nom propre, de vous remercier de nous offrir cette très agréable occasion d’en apprendre 

plus sur votre pays et de discuter de l’évolution de nos relations. 

Soyez assurés que nous continuerons, à notre retour au Canada, à suivre de près l’évolution de la 

Slovaquie.  

  Dakujem  (Dya-ku-yem)  

 


